

つどい～まなび～つなぐ 幕張バイタウン・コア

うたせ公民館

2025年

4・5月号



千葉県美浜区打瀬2-13 TEL: 043(296)5100 FAX: 043(296)5566 MAIL: (代表) utase@collf.jp (講座応募) oubo.utase@collf.jp

4回目の春がきた

打瀬公民館長 小川 好信

新しい1年が始まりました。打瀬公民館で迎える4回目の春です。オリンピックやサッカーワールドカップなど、暦のうるう年も4年のサイクルであり、一つの節目となっています。4年目となる今年は、これまでやってきたことを踏まえ、地域の特徴や利用者のニーズをさらに深く理解して講座運営やイベントなどへの協力とサークル活動の支援をしてまいります。



今年度のテーマは、昨年度の“多くの人の学びたい思いを尊重し、それを充足させる学びの場や機会の提供”に加え、“参加した人がみな楽しく、満足する時間の共有”も重視していきたいと思えます。利用者の方々が「参加してよかった！ これまでになかった新たな学びが体験できた！ 次は〇〇をやってみよう！」という気持ちを感じる講座を企画しています。

具体的には、ハンドコレオ（手話歌）を通じた障がい者との共生、科学教育、アナウンサー体験によるキャリア教育、暮らしに役立つ知識、最先端科学技術(AI関連)、バイタウン30周年にちなんだ地域の歴史、地域の特徴を踏まえた防災講座を企画しています。公民館主催の音楽イベントとして、「歌物語」という文学、演劇、音楽を融合させた新しいジャンルの音楽コンサート、オンラインを活用し、自宅においてリアルタイムで講義形式のZoom配信を受講する新たな形の講座も企画しており、新しい学びの機会にチャレンジします。講座の募集は、市政だより、公民館情報誌、バイタウンニュース、公民館だより（いずれも公民館内に配架します）に都度お知らせいたします。興味が湧いた講座は、公民館までお問い合わせいただければ幸いです。



経年の使用で館内の施設や備品に不具合等が見られます。利用者の方からのご指摘や定期的な点検によって修繕や補充、新しいものとの交換をしてまいります。よりよい学びを実現するための環境整備を進めていきたいところですが、限られた予算ですので、「すべてを即座に」というわけにはまいりません。ご理解とご協力をいただきますようお願いいたします。

今年度の職員紹介

館長	小川 好信
主事	柘植 詩織
非常勤	藤谷 多恵子 (日・水・金 勤務)
非常勤	石神 陽子 (月・火(隔週)・木・土 勤務)

※ スタッフは昨年度と同じです。皆さまに愛される公民館運営を目指してまいります。引き続きよろしくお願いたします。

公民館の出来事・お知らせ



火災発生に備えた避難訓練を実施しました！

2月20日(木)の午後、放火によってアトリウムで火災が発生した想定で避難訓練を行いました。避難訓練は年2回実施することになっており、今回が2回目です。

当日、活動していたサークル、自習スペース利用者、図書館職員の方々にご協力いただき、非常口から外の緑地広場に避難し、人数点呼の練習を行いました。避難開始から点呼終了まで2分弱の短時間で職員を含め41名が避難できました。いざという時に自身の命は自分で守るために訓練の重要性をお伝えしました。



公民館運営懇談会で貴重なご意見をいただきました！

2月19日(水)、公民館の運営に関する懇談会を開きました。懇談会では、公民館より今年度の活動の報告と来年度の事業計画の提案、アンケート結果から公民館が抱える課題について意見交換しました。委員の皆様から、人気のある講座をより多くの方に受けてもらうために更なる工夫があるとよいという意見や来年度の事業について、興味ある題材の講座が多く、公民館で実践した講座が、学校や地域でも活用できる学びとなるものがあるとのことをご意見をいただきました。



新年度の節目に定期サークルの退会、サークル名称の変更、登録変更がありました！

それぞれの事情から昨年度で活動を終えたサークルは、定期サークルで3団体、一般サークルでは1団体です。名称変更する(または変更した)のは、定期ではハワイの歌⇒「ハワイアンコーラス」、一般では圓好会⇒「太極拳 円好会」、ホルンクラブ⇒「Ciao! ホルンクラブ」、スパイス料理を楽しむ会⇒「スパイス料理を愉しむ会」です。登録団体数は、3月末現在、定期62、一般54です。



若葉住宅地区の新設小学校の校名が決まりました！

1月中、公民館に新設小学校の校名募集の応募箱を設置していましたが、来館者の方々にご協力をいただきありがとうございました。校名は「千葉市立幕張若葉小学校(ちばしりつまくはりわかばしょうがっこう)」に決まったことが千葉市教育委員会から発表されました。

主催・共催事業のご案内

※申込は、電話、窓口にて 9時~17時 TEL 296-5100

またはホームページの申込フォームから

講座名、日時、氏名(含 ふりがな)、住所(〇〇区まで)、電話番号を記入

講座名/概要	開催日	時間	対象・募集人数	費用	申込期間
○新年度で心機一変!暮らしをリセットする整理収納術 整理収納アドバイザーの指導のもと、簡単な整理方法について学びます。	5月11日(日)	10:00~12:00	成人(抽選)20名	無料	4/15(火)~4/21(月)
○共催 ととけっこう・わらべうた 親子で一緒に絵本の読み聞かせやわらべうたを楽しみます。	5月14日(水)	(1~3歳児)10:00~10:30 (0~1歳児)10:40~11:10	0~3歳児と保護者各回(先着)5組	無料	当日受付

講座名／概要	開催日	時間	対象・募集人数	費用	申込期間
○パッチワーク講座～カラフルなポーチを作ろう～ 公民館サークルによるパッチワークの技術を学び、小物づくりにチャレンジします。	1回目 5月21日(水) 2回目 6月4日(水)	いずれも 13:30 ～16:30	成人 (抽選) 5名	1000 円	5/2(金) ～ 5/8(木)
○世界遺産入門とアジアの世界遺産巡り 世界遺産の基礎的な知識を学んだ後、講師が巡ったアジア各地の世界遺産を写真等で紹介していただきます。	1回目 6月15日(日) 2回目 6月22日(日)	いずれも 10:00 ～12:00	成人 (抽選) 30名	無料	6/2(月) ～ 6/9(月)
○はじめてのパーソナルカラー 美肌に見える似合う色の選び方 自分に似合う色を知り、ファッション・メイクに活用できる知識を学びます。	6月18日(水)	10:00 ～12:00	成人 (抽選) 10名	無料	6/4(水) ～ 6/10(火)

実施した主催講座（1月、2月、3月分）

1月30日 初めてのスマートフォン体験・スマホの基本とキャッシュレス体験

午前は、スマホの基本的な知識やアプリの使い方について、講師による実演を交えた講義と体験でした。受講者の多くが不安な表情でしたが、講師とサポーターによる丁寧な指導で機器の取り扱いから便利な機能の活用までスムーズに習得することができました。貸出機での体験だけでなく、受講者自身のスマホの使用もできたことで、日常生活の中で使用する際のより具体的な疑問を講師に質問できました。

午後は、地図やカメラ等の基本的なスマホの操作を体験した後、キャッシュレス決済の種類やメリットを学び実際にスマホを使った決済方法を体験しました。スマホの習熟度に差があり体験中も進行に差が見られましたが、個別の指導で無事体験を終えることができました。

普段スマホを使っている方も基本操作について改めて説明を受けることで見逃していた機能や使い方に気づき、スマホの利便性を再認識する機会になりました。



【参加された方からの感想】

- ・ とてもわかりやすく良かったです。今後も初心者向けに開催していただきたいです。（他3件）
- ・ ゆっくり教えていただきありがたかったです。今後も開いていただきたいです。
- ・ 高齢者の私でもよく理解できました。帰宅後、復習します。
- ・ そばでサポートしてくれたので何とかやれた。
- ・ もっと何度も講座(スマホ)お願いします。
- ・ 前半の使い方とてもわかりやすく説明してくれました。
- ・ 話がていねいでした。キャッシュレス決済とはどういうものかよくわかりました。

2月15日 共催 認知症上映会 「ケアニン～あなたでよかった～」

新人の介護福祉士が認知症患者と向き合い、触れ合う姿を通して現代の介護施設が置かれた環境や、認知症患者の家族の様子などを描いた映画「ケアニン～あなたでよかった～」を上映しました。参加者は、介護士や患者の家族など、自分の立場に近い登場人物に感情移入し、作中の言動に共感している様子が見られました。多くの参加者が認知症を身近に感じ、今後を考えるきっかけになった上映会でした。



【参加された方からの感想】（抜粋）

- ・ 大変良かった。感動した。（他3件）
- ・ 親が認知症になった時どう家族として向き合うべきなのか考えることができて良かったです。
- ・ 認知症への理解が深まりました。（他2件）
- ・ もっと若い世代の方々に観てもらいたい映画です。そんな働きかけもしてください。（他1件）
- ・ 1人の人間の最後、こんなに細かい看取りができるのが理想ですね。
- ・ 認知症の本人、家族、介護してくださる方それぞれの立場を理解できて良かったです。
- ・ 年配の方が多くおられたが、親を持つ世代(50代～)の方々に是非観てほしいと思います。
- ・ 誰しも古い最期を迎えるときがやってきます。親の介護・看取りの予備知識となりました。
- ・ 現在介護に関わっています。色々な人に多くの方がこのような機会をより利用して認知症のことを理解していただけたらと思います。

2月20日 歴史講座 私の街に電気が来た日



資料を基に、明治時代の日本の電気事業の始まりから千葉県全体に電気が行き渡るまでの経緯や人々の反応を読み解きました。文書館所蔵の資料を読むだけでなく、グラフや図を用いて具体的な数値も提示するなど理解しやすいよう内容が工夫されており、受講者も講義が進むにつれてより関心が高まってきました。タイトル以上に内容の充実が見られ、受講者は楽しみながら郷土の歴史を学ぶことができました。

【参加された方からの感想】

- ・ 言葉が明瞭で理解しやすかった。
- ・ 日常生活で当たり前のように使用していた電気の歴史は人々の積み重ねによって成り立っていることに感謝！
- ・ 電気事業の歴史がよくわかり、ためになった講義であった。（他1件）特に平賀源内やエジソンの話も良かった。その他民間の評価も面白かった。熱演をありがとうございます。
- ・ 知識を知る楽しさを味わった。
- ・ 明治の開化期における近代化の民間のパワーに驚きました。古文書から学ぶことの重要性を認識しました。
- ・ 昔の電灯会社の苦悩がよくわかった。
- ・ 時代背景のよくわかる資料の準備に加え、ご説明のわかりやすさに感動しました。
- ・ 「千葉電灯拡張」の解説は古文書の講義のようで楽しかった。素晴らしい2時間でした。最高！

3月1日 色であそぼう ○○どうぶつ



アクリル絵の具とフォークを使って、カラフルなハリネズミのイラストを制作しました。講師や保護者の手助けを受けながら、それぞれ自由に個性的なハリネズミを完成させました。作業時間ぎりぎりまで塗りや飾りつけに取り組み、こだわりを持って作品作りを楽しみました。また、連携館との共同で大型作品も制作し、ローラーを使って大きな紙に好きな色を塗り夢中になって何度も試していました。プロの指導を受けながら行うアート制作は、普段味わえない体験として子ども達の刺激になりました。

【参加された方からの感想】（抜粋）

- ・ ローラーやアクリルえのぐなど、はじめてなのでめずらしい体験でした。
- ・ ハリネズミのえをかくのは、むずかしいと思っていたけど、かんとんに、楽しくできました。大きなえをかくときは、だいたんに楽しくやれたのでよかったです。
- ・ フォークで色をつけるアイデアがすてきです。カラフルな発色でとてもすてきな作品ができました。うれしいです。
- ・ 絵の具だけでなく、のりを使ったり色々作るものがあり楽しそうでした。（保護者）
- ・ フォークで絵を描くのが楽しかったようです。プロのイラストレーターの方から絵を習う機会はないので良かったです。（保護者）
- ・ とても楽しかったです。やっている本人も、見ている大人もずっと楽しめました。（保護者）



3月13日 共催 第4回健康フェスティバル



参加者へ事前に検査内容や注意事項の周知を行い、リピート参加の方だけでなく初めての方も戸惑うことなく検診を受けられました。血管年齢や脳年齢などは日常生活の中で測定できる場面が少ないため、自分の身体について知る機会となりました。検査結果を受けて「次はもっと良い結果を出したい」「目標になる数値ができた」という言葉を伺い、健康への意識が高まった方が多数見られました。

【参加された方からの感想】（抜粋）

- ・ 測定してもらって新しい発見がありました。
- ・ 脳年齢や血管年齢が知れて良かった。看護師さんの相談も良かったです。（他4件）
- ・ 自分の身体のことをよくわかりました。これからの生活に活かしていきたい。（他6件）
- ・ 日頃、測定する機会がなかったものを測定できた。（他2件）
- ・ 今回初めてですので来年以降毎年受けたいです。
- ・ 自分で気付かなかった弱い点を知ることができて参考になった。（他1件）
- ・ やさしく話を聴いていただきました。ゆっくり身体のことを聞けて良かったです。（他1件）
- ・ 日常の注意点を聞けたので参考にします。
- ・ お世話をしていただく方達がていねいで行き届いていた。

3月19日 千葉氏と房総の仏像 (オンライン講座)

講師との双方向ではなかったものの、受講者の方々は講義内容を細かくメモにとるなど、熱心に話を聴いている様子が見られました。仏像の話題が含まれていたことで、歴史だけでなく伝統美術に興味のある方も参加し郷土についての知識を深めることができました。サテライト講座は、参加人数が若干減少しても催行可能な点が強みであり、安定した学習機会の提供に役立ちました。



【参加された方からの感想】

- ・ 教室が広く開放的でとても見やすかったです。話もよく聞きやすかったです。内容はちょっと難しかったです。
- ・ 古い仏像の実証から千葉氏との関係を説明していただきよく理解がしやすくなった。
- ・ 講座の内容は良かった。大変勉強になりました。
- ・ 画面の字が小さくて読みづらかった。
- ・ 仏像の形と時代の関係をもっと勉強すべきでした。

復活！ アトリウムコンサート!!

3月22日(土)に、コロナ禍で中断していたアトリウムコンサートを行いました。令和元年12月以来、5年ぶりの復活となります。アトリウムの空調機器がリニューアルされたことも合わせて、コロナ禍を乗り越え今があることの喜びを多くの方々に感じていただきました。今回は、5団体に応募(以下参照)いただき、演奏会を実施することができました。

【出演団体】

- 1 打瀬ウクレレサークル 2 Sunnyside Makuhari 3 幕張ベイタウン室内合奏団
4 大正琴琴江会うたせ 5 フルートアンサンブル ルバート

どの団体も大変素晴らしい演奏でした。春の陽気に包まれて観客も演奏者も楽しいひとときを過ごしました。

